
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense de Madrid celebrada el día 18 de marzo de 1997, a 
las 10 horas, en la Sala de Juntas del Antiguo Rectorado 
(C/Isaac Peral s/n) con la asistencia de los funcionarios que al 
margen se relacionan: 
 
Marta Torres Santo Domingo, 
Directora 
Ana Santos Aramburo, 
Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Jefa Servicio de Coordinación 
y Proyectos de Bibliotecas 

Antonio Olivares Poza, 
Director del Archivo 
Mª Reyes Carmona Vignau, 
Directora de Fondo Antiguo 
Manuel A. Martín Mota, 
Responsable de la Unidad de 
Adquisiciones 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

Alicia Sánchez Hontana, 
Directora Btca. Fac. C. 
Biológicas 
José A. Magán Wals, Dtor. 
Btca. Fac. C. Económicas 
Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Hortensia Esteve Rey, Dtra. 
Btca. Fac. C. Geológicas 
Mª Luisa García-Ochoa, Dtra. 
Btca. Fac. C. Información 

Isidro Rodríguez Parra, 
Dtor. de la Btca. Fac. de C. 
Matemáticas 

Margarita Vazquez Fernández-
Villa, Subdirectora Btca. 
Fac. de C. Políticas 
Ricardo González Castrillo, 
Dtor. de la Btca. Fac. de 
Derecho 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Ana González Castrillo, 
Responsable Biblioteca "María 
Díaz Jiménez". Fac. 
Educación 

Aurora Miguel Alonso, 
Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 
Pilar Martínez González, 
Directora Btca. Fac. 
Filología 
Manuel Oliva Hernández, Dtor. 
Btca. Fac. Filosofía 

Fco. Javier de Jorge García- 
Reyes, Dtor de la Btca. Fac. 

 
 1. Lectura y aprobación, en 
su caso, del acta de la Junta 
de Directores del día 12 de 
diciembre de 1996: 
 
 La Junta aprueba el acta por 
unanimidad. 
 
 
 2. Informe de la Dirección 
 
 La Directora informa sobre 
los siguientes temas: 
 
 -Realización de obras:  
 
 El concurso para la 
restauración del Pabellón 
"Marqués de Valdecilla" se ha 
publicado en el Boletín 
Oficial del Estado de 18 de 
febrero de 1997; el plazo de 
ejecución de las obras es de 
dieciocho meses. 
 
 Se sigue trabajando en el 
Proyecto para la creación de 
nuevos aularios para las 
Facultades de Derecho y 
Filología y la nueva 
Biblioteca de Filología. 
Sobre la importancia de esta 
obra y su repercusión en la 
Biblioteca se produce un 
debate en el que, además de 
la Directora, intervienen los 
Directores de las Bibliotecas 
de las Facultades de Derecho, 
Filología y Filosofía, 
quienes exponen los puntos de 
vista de sus respectivos 
centros. 
 
 -Fondo Antiguo: 
 
 Gracias a las gestiones del 
Director del Fondo Histórico 
hemos conseguido que el 
profesor D. José Simón Díaz 
nos haya donado una parte de 
su biblioteca. Este donativo 
se instalará provisionalemene 



Geografía e Historia 
Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 
Rosa Mª Rodríguez Durantez, 
Dtra. Btca. Fac. Odontología 
Cristina Ortiz Diez de 
Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 
Raquel Benito Alonso, 
Directora. Btca. Fac. 
Veterinaria 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Fuencisla Sanz Luengo, Dtra. 
Btca. E.U. Enfermería 

Carmen Antón Luaces, 
Dtra. Btca. E. U. Estadística 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E.U. Estudios 
Empresariales 

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Dtra. Btca. E. U. de Óptica 

Carmen Horta García, Dtra. 
Btca. E. U. Relaciones 
Laborales 
Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E.U. de Trabajo 
Social 
Benito Juez Ortega, Dtor. 
Btca. I.U. de Criminología 
Elvira Lázaro Godino, Btca. 
del I. U. "Ramón Castroviejo" 
Eugenio Tardón González, 
Responsable del Centro de 
Documentación Europea (Fac. 
de C. Económicas) 

Juan Carlos Domínguez 
Martínez, Responsable del 
Centro de Documentación 
Europea (Fac. Derecho) 
Javier Gimeno Perelló, 
Responsable del Área de 
Documentación del DAP 
Juan Fco. Ramos Sánchez, 
Jefe de Préstamo Internacinal 
Fco. Javier Fernández 
Iglesias, Secretario 

en la sede de los Servicios 
Centrales de la Biblioteca, 
en el Antiguo Pabellón de 
Gobierno, y posteriormente se 
integrará en la Biblioteca de 
Fondo Histórico, cuando 
concluya la rehabilitación 
del Pabellón "Marqués de 
Valdecilla". 
 
 En una de las salas de 
juntas del Rectorado se 
exhiben sesenta fotografías 
escogidas entre los fondos 
valiosos de la Biblioteca. 
 
 -Personal: 
 
 El concurso para provisión 
de las plazas vacantes en la 
Biblioteca todavía no se ha 
publicaco, aunque se espera 
una convocatoria muy próxima. 
 
 
 3. Programa presupuestario 
de la Biblioteca: 
 
 La Directora informa de que 
hace aproximadamente un mes 
se aprobaron los presupuestos 
de la Universidad. La 
Biblioteca, por primera vez, 
contará con una partida 
presupuestaria propia. El 
presupuesto de los Servicios 
Centrales de la Biblioteca es 
de 360 millones de pesetas; 
de ellos 100 millones se 
destinan a las obras del 
Pabellón Valdecilla, 100 
millones a la adquisición de 
manuales, 70 millones a los 
becarios-colaboradores y 40 
millones a informatización y 
gastos diversos. Se 
distribuirá información 
detallada a todos las 
bibliotecas 
 
 La Directora explica que los 
100 millones de pesetas 
destinados a la adquisición 

 de manuales y bibliografía básica para alumnos se distribuirán 
siguiendo los criterios aprobados por la Comisión de estudio de 
cargas de trabajo, que se constituyó en la última Junta de 
Directores.  
 



 
 4.Reorganización del servicio de tesis doctorales: 
 
 La Jefa del Servicio de Coordinación y Proyectos de 
Bibliotecas informa de que el pasado día 18 una empresa 
especializada inició el traslado de la colección de tesis 
doctorales inéditas desde el Archivo de la Universidad (Pabellón 
"Marqués de Valdecilla", calle Noviciado, 3) a un depósito 
provisional en San Sebastian de los Reyes. Con motivo del 
traslado el servicio está suspendido, si bien está prevista su 
reanudación en el mes de septiembre: la empresa facilitará la 
consulta de la tesis que se le solicite en 24 horas. 
 
 La colección de tesis doctorales publicadas se trasladará a 
los Servicios Centrales de la Biblioteca en el Antiguo Pabellón 
de Gobierno. 
 
 La Coordinadora explica que, siguiendo la metodología indicada 
por el Equipo de Automatización, se ha iniciado el proceso de 
catalogación retrospectiva de las tesis doctorales. Los 
registros bibliograficos de las tesis publicadas entre 1985 y 
1996, que ya están en soporte informático, serán incorporados a 
la base de datos por el equipo de "Verba Lógica". Las tesis 
anteriores a 1985 las incluirán las personas dedicadas a la 
catalogación retrospectiva.  
 
 En estos momentos una ayudante laboral y tres becarios de los 
Servicios Centrales de la Biblioteca se ocupan de facilitar el 
traslado de las tesis y de preparar trabajo para los 
retroconversores. La colección de tesis doctorales consta de 
20.000 títulos que se corresponden con 40.000 volúmenes. 
 
 
 5. Oposiciones: cursos de formacion: 
 
 A partir del 15 de abril comienzan los cursos preparatorios 
para oposiciones a los que podrán asistir las personas que 
tengan relación laboral con la Universidad, según unos criterios 
consensuados por la Gerencia General y la Junta de Personal. Los 
cursos se desarrollarán dentro del horario laboral y quienes 
participen tienen que recuperar el tiempo empleado. 
 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Derecho 
coordinará los cursos dirigidos a los Técnicos Auxiliares de 
Biblioteca --grupo C--, mientrás que la Unidad de Normalización 
se encargará de los cursos para Ayudantes de Archivos y 
Bibliotecas --grupo B--. Para las oposiciones a la Escala de 
Facultativos de Bibliotecas --grupo A-- se ha programado un 
ciclo de nueve conferencias que se impartirán, a razón de una 
por semana, a partir del lunes 21 de abril. 
 
 
 



 6. Informe de los Centros: 
 
 
 El Director de la de la Facultad de Ciencias Económicas 
informa de que han creado una base de datos con los artículos 
publicados en revistas entre 1994 y 1997; se incluyen 20 títulos 
extranjeros y se puede acceder desde la página Web de su 
Biblioteca. A este proyecto se han sumado las Bibliotecas de las 
Facultades de Ciencias de la Información y de Ciencias 
Políticas. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia informa de la inminente apertura de la mediateca con 
dieciseis ordenadores conectados a Internet. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Psicología 
informa de que han colaborado con el Colegio de Psicólogos en la 
elaboración de una base de datos especializada; la Biblioteca de 
Psicología ha aportado sus registros bibliográficos posteriores 
a 1972. 
 
 
 
 7. Ruegos y preguntas: 
 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de la 
Informacion pregunta qué sistemas se están adoptando para evitar 
abusos en la utilización de los ordenadores de las bibliotecas. 
La pregunta da lugar a un debate en el que se pone de manifiesto 
que se evitan la mayoría de los problemas cuando personal de la 
biblioteca está presente o cuando, como es lo más frecuente, los 
ordenadores con más posibilidades de acceso al exterior están en 
zonas de acceso restringido o a cargo de personal del servicio 
de referencia 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Geológicas se interesa por la forma de tramitar los gastos 
derivados de la instalación de nuevos puntos de conexión a la 
red informática. La Directora de la Biblioteca de la Facultad de 
Farmacia dice que su Facultad ha asumido el gasto de instalación 
de doce nuevos puntos de conexión. El Director de la Biblioteca 
de la Facultad de Geografía e Historia dice que corresponde al 
Servicio de Telecomunicaciones indicar cómo se debe proceder 
para evitar problemas de encaje. La Directora comenta que se ha 
realizado una auditoría para analizar el funcionamiento de la 
red. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de 
Biblioteconomía y Documentación sugiere que los concursos para 
contratar los servicios de mantenimiento de la red informática 
incluyan una cláusula de penalización si se producen caídas de 
la red. 
 
 Los Directores de las Bibliotecas de las Facultades de 
Medicina y de Odontología y la Directora de la Biblioteca de la 
Escuela Universitaria de Enfermería comentan los problemas que 
tienen con el mantenimiento de los equipos antihurto. La 



Vicedirectora considera que convendría plantear un contrato 
general de mantenimiento y pide que todos las bibliotecas que 
tengan este problema se lo comuniquen. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Farmacia 
indica que la Fundación Universitaria Española acaba de publicar 
el libro de que es autora: La Biblioteca de los Reales Estudios 
de San Isidro de Madrid: su historia hasta su integración en la 
Universidad Central. 
  
 El Director de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de 
Biblioteconomía y Documentación se interesa por el proyecto de 
acceso en línea a las bases de datos en CD-ROM. La Vicedirectora 
le responde que tienen convocada una reunión con representantes 
de SilverPlatter, quienes a su vez se reunirán con directivos de 
la empresa Digital. También informa la Vicedirectora de la 
exitencia de un acuerdo con el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas para utilizar sus bases de datos a 
cambio de 200.000 pesetas, que les descontaríamos del Servicio 
de Acceso al Documento. 
 
 Y sin nada más que tratar se levanta la sesion a las 12 horas 
y 10 minutos. 
 
 
Vº Bº LA DIRECTORA    EL SECRETARIO 


